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Schulpflegschaft der Heinrich-Böll-Gesamtschule 
Volksgartenstr. 19,  44388 Dortmund 

 
 
 

Protokoll der Schulpflegschaftsversammlung 
vom 04.04.2019 

 
 
Sitzungsort: Heinrich-Böll-Gesamtschule – PZ 
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende:  20:15 Uhr 
 
Ort, Zeit und Tagesordnung der Sitzung wurde den Mitgliedern rechtzeitig schriftlich mitgeteilt. 
 
Top 1 – Verabschiedung der Tagesordnung 
 
Herr Backhaus als Schulpflegschaftsvorsitzender begrüßt die anwesenden Elternvertreter. Der 
Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt. 
 
Top 2 – Mitteilungen aus dem Schulleben 
 
2.1 - Entwicklung Schülerzahlen, personelle Ausstattung 
Die Einstellungstermine sind 1.2., 1.5., 1.8. und 1.11. 
Zum 1.5. gibt es 2 neue Stellen, eine Sekundarstufe 2 Stelle und eine MPT-Stelle. MPT steht für 
multiprofessionelles Team, diese Stelle dient zur Unterstützung für Schüler mit Förderbedarf. 
Für den Einstellungstermin zum 1.8. erwartet die Schule Informationen im Mai/Juni. 
 
Die Schule hat für die Sekundarstufe 1 mehr als 210 Anmeldungen erhalten, es können jedoch nur 162 
Schüler aufgenommen werden. Davon werden 18 Schüler mit Förderbedarf zugeteilt. 
Die Oberstufe erhält 70 neue Schüler. 10 Schüler stehen aktuell auf der Warteliste. 
 
2.2 - Netzwerk Dortmund-West: Umgang mit Heterogenität 
Die Schule arbeitet in einem schulformübergreifenden Netzwerk mit. Die Schule möchte in einem Projekt 
zur Heterogenität mitarbeiten. Die Umfrage in der Schulpflegschaft war positiv. Die endgültige 
Entscheidung wird in der Schulkonferenz getroffen. Weitere Details entnehmen Sie bitte der beiliegenden 
Präsentation. 
 
2.3 - Kommunikation Eltern-Schule: Ergebnisse aus dem Arbeitskreis 
Herr von der Ruhr hat die Ergebnisse des Arbeitskreises Eltern und Schule vorgestellt. Der AK hat sich 2 
mal getroffen. Es sind Ideen für eine bessere Zusammenarbeit erarbeitet worden: 

1. Runder Tisch mit Ecken und Kanten 
2. Abkürzungen – viele Abkürzungen des Schullebens sind für Eltern nicht verständlich. Diese sollen 

erläutert werden. 
3. FAQ-System – zur Beantwortung wiederkehrender Fragen auf der Homepage der Schule für 

Eltern 
4. Elterntag 

 
2.4 - Rhythmisierung und Lernzeit an der HBG 
Vorstellung des neuen Stundenplanmodells. Es handelt sich um eine Grundstruktur bestehend aus 3 90 
Minuten und einem 45 Minuten Block. Hierdurch soll mehr Ruhe in den Schulalltag kommen, da nicht 
nach jeder 45 Minuten Stunde Schüler durch das Gebäude laufen müssen. 
Des Weiteren soll die Lernzeit fest in den Schulalltag integriert werden. Zusätzlich soll die Anzahl der 
Schüler in der Mittagspause besser gesteuert werden. Hierdurch soll ein reibungsloser Ablauf während 
der Essenausgabe erreicht werden. 
 
In einer Gruppenphase haben die teilnehmenden Eltern haben Vorschläge für das Pausenkonzept 
erarbeitet. Es müssen neben der Mittagspause auch 40 Minuten Pause in den Vormittag integriert 
werden. Hier müssen die Schüler betreut werden. 
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Weitere Ideen zum Pausenkonzept können die Eltern per E-Mail an die Schule senden. Bitte hierzu den 
Betreff „Pausenkonzept“ verwenden. 
 
Auch die SV arbeitet an diesem Thema mit. 
 
2.5 - Digitalisierung (Boards, iPads) „Schulen in der digitalen Welt“ 
In allen Klassenräumen sind jetzt die digitalen Tafeln installiert. Aktuell werden die Lehrer in der 
Bedienung ausgebildet. Zukünftig sollen auch 2-3 Schüler je Klasse ausgebildet werden. 
 
30 iPads für die Nutzung in der Schule sind bereits angeschafft. Ab dem kommenden Schuljahr werden 
die iPads in der Jahrgangsstufe 11 auch im Unterricht eingesetzt. Dazu werden weitere iPads 
angeschafft, so dass jeder Schüler ein iPad hat. 
 
Die Schule hat die Ausschreibung „Die Schule in der digitalen Welt“ von dem Stifterverband gewonnen. 
Mit der RUB gibt es eine physikalisch-didaktische Kooperation. Durch dieses Programm hat die Schule 
nun 15.000€ zur freien Verwendung in dem Bereich digitale Medien erhalten. Mit diesem Geld werden die 
iPads und Schulungen für die Lehrer beschafft. Das Programm ist auf 2 Jahre befristet. 
 
2.6 - Regeln an der HBG: Ergebnisse der Regelkonferenz 
Frau Wolf stellte die Ergebnisse der Regelkonferenz vor. Details entnehmen Sie bitte der beiliegenden 
Präsentation. 
 
2.7 - Bewegliche Ferientage und Pädagogische Tage im Schuljahr 2019/20 
Im kommenden Schuljahr wird es 4 bewegliche Ferientage geben. Die Themen der beiden 
pädagogischen Tage sind „digitale Kompetenzen“ und „Umgang mit Heterogenität“.  Die Termine werden 
in der Schulkonferenz festgelegt. 
 
TOP 3 – Verschiedenes 
 
3.1 
Frau Gith teilte den Eltern mit, dass Sie im kommenden Jahr ein Sabbatjahr nehmen wird und im 
Anschluss in den vorzeitigen Ruhestand wechseln wird. Dieses hat persönliche Gründe. 
Aktuell wird die Ausschreibung der Stelle der neuen Schulleitung vorbereitet. 
 
3.2 
Die Teilnahme an der Ausschreibung zur Talentschule war leider nicht erfolgreich. Es wurden aus ganz 
NRW 35 Schulen ausgewählt. 149 Schulen hatten sich beworben. Eine Begründung der Absage liegt 
nicht vor. 
 
3.3 
Die Eltern wünschen, dass sowohl die Einladung als auch das Protokoll ab sofort als PDF Datei versendet 
wird. Die Datei ist kleiner und einfacher zu öffnen. 
 
3.4 
Zahlreiche Eltern haben die Einladung zur Schulpflegschaft nicht erhalten. 
 
 
 
Dortmund, den 05.04.2019 
 
Michael Backhaus 
E-Mail: mbackhaus@gmx.de 
Tel.: 0151-56089861 


